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No estamos esperando un cambio adicional en la calificación a México: Moody’s 
 
 

Extracto de la entrevista con Alberto Jones, director general de Moody’s México,  
en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.  

 
 

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar esta noche con Alberto Jones, él es el director general de 
Moody´s aquí en nuestro país, esta calificadora que no requiere de grandes presentaciones. Y 
es que justamente está por arrancar su conferencia anual, la décimo quinta de Moody’s, y 
bueno, ahora entiendo se va a hablar de lo que sigue una vez que ya concluyeron las reformas. 
Alberto, qué gusto saludarte, muy buenas noches.    
 
ALBERTO JONES: Hola Alberto. El gusto es mío, muchas gracias.  
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Cuándo arranca esta conferencia anual de Moody’s? 
 
ALBERTO JONES: Mira, esto va a ser el próximo miércoles 10 de septiembre aquí en la Hacienda 
de Los Morales, y al igual que en ocasiones anteriores desde muy temprano para que todos los 
profesionales de la economía y las finanzas en nuestro país puedan regresar a sus tareas 
primordiales, entonces durante toda la mañana va a haber once ponencias muy relevantes para 
su quehacer de inversiones en este tiempo que vivimos.  
 
ALBERTO AGUILAR: Se llama ahora la conferencia “México después de las reformas ¿a dónde 
vamos?”, ¿no? 
 
ALBERTO JONES: Exactamente, a dónde vamos. No sé si vayamos a contestar la pregunta, pero 
por lo menos el diseño ya se puso en la mesa y vamos a tratar de explorar los caminos que 
creemos que en algunos casos está más o menos claro para dónde se pude llegar.  
 
Creo que una muy importante es la de la conferencia de Mauro Leos, que es el analista para 
México, respecto del debut de México en las ligas mayores y los claroscuros de la economía y 
los claroscuros representados por las cosas que has venido comentando hace unos momentos 
respecto de los temas de impuestos, de la informalidad, en tanto que por otro lado el país es 
ahora la estrella de los países en el contexto global de los inversionistas ¿no?   
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Y por qué debut en las ligas mayores? 
 
ALBERTO JONES: Pues mira, esto se debe a que México entró a los países que tienen 
calificación A. Cualitativamente hablando eso sí en verdad ya pone a nuestro país en otras 
ligas. Los niveles de estabilidad que se perciben, de volatilidad implícita de las principales 
variables son considerablemente menores inclusive que la de los países Baa y en ese sentido te 
habla de las ligas mayores, pero también jugar en las ligas mayores representa retos 
cualitativamente mucho más significativos.   
 



(…) 
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Cómo ves Alberto el entorno que estamos viviendo ya en este mes de 
septiembre, ya después de aprobadas las dos reformas más importantes que eran la de 
telecomunicaciones, la reforma energética, ya se dio el paquete económico, ha sido un año 
bastante complicado pero cómo sientes tú la situación que se está viviendo en nuestro paíos en 
estos momentos?  
 
ALBERTO JONES: Bueno, a mí me parece que hay un enorme desafío de revertir la tendencia en 
las expectativas que se han derivado de muchos meses de un aletargamiento de la actividad 
económica deriva de muchas razones que se repiten todos los días en los medios, pero el hecho 
es que hay que revertir esa tendencia porque los factores fundamentales para el crecimiento 
económico están ahí puestos, tenemos una banca muy sólida, muy rentable, muy capitalizada y 
dispuesta a prestar y naturalmente tenemos un sector manufacturero que es pivote del 
desarrollo de la parte de mayor valor del país y sin embargo la verdad es que el gasto está muy 
rezagado, el gasto de las personas, la inversión de las empresas, y yo creo que ese es un 
desafío muy importante que nos falta darle la vuelta en los últimos cuatro meses del año y que 
seguramente ya con la aprobación, la disminución de la incertidumbre y probablemente el que 
los agentes económicos nos acostumbremos a estas nuevas tasas de impuestos, seguramente 
ante el panorama que se nos presenta con la revolución energética y de telecomunicaciones, el 
país vuelva a retornar a su cauce al crecimiento vigoroso.       
 
(…) 
 
ALBERTO AGUILAR: En algún momento, después de que se aprobaran las leyes secundarias de la 
reforma energética, por ahí habían algunos analistas que machaconamente insistían en que las 
calificadoras iban a modificar sus calificaciones. Yo estuve platicando con algunas de las 
calificadoras y entiendo que no es el caso, ¿o podría haber alguna esperanza en ese sentido de 
alguna mejora en la calificación después de las que ya hubo?  
 
ALBERTO JONES: Bueno, a nosotros nos pareció que el mero hecho de que un número tan 
grande de reformas trascendentales para modificar el panorama de desarrollo económico de 
nuestro país se estuviera discutiendo en el Congreso y se estuvieran aprobando y ya nada más 
vinieran las secundarias, a nosotros nos hizo pensar que eso en sí mismo ya implicaba un 
cambio del perfil de riesgo crediticio de nuestro país a largo plazo y por eso es que desde 
febrero de este año le subimos la calificación a México al nivel de las A’s, esa es la manera que 
nosotros tenemos de pensar, naturalmente ahora no estamos esperando un cambio adicional 
porque no funcionan así las cosas y porque lo que tenía que cambiar ya cambió, nosotros 
teníamos confianza en que la legislación secundaria se iba a aprobar y en efecto así fue.     
 
 
 


